

QUESTION 111

QUE DEMANDONS-NOUS DANS LA TROISIÈME REQUÊTE?

Réponse : dans la troisième requête du *Notre Père* qui est *a*; : « Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel », nous prions que, par sa grâce, *b*; Dieu nous rende capables et désireux de connaître sa volonté en toutes choses, d'y obéir et de nous y soumettre *c*; comme le font les anges dans le ciel.

a Matthieu 6.10.

b Psaumes 67.

Psaumes 119.36 : « Incline mon cœur vers tes préceptes,
Et non vers le gain! »

Matthieu 26.39 : « Puis, ayant fait quelques pas en avant, il se jeta sur sa face, et pria ainsi : Mon Père, s'il est possible, que cette coupe s'éloigne de moi! Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux. »

2 Samuel 15.25 : « Le roi dit à Tsadok : Reporte l'arche de Dieu dans la ville. Si je trouve grâce aux yeux de l'Éternel, il me ramènera, et il me fera voir l'arche et sa demeure. »

Job 1.21 : « Je suis sorti nu du sein de ma mère, et nu je retournerai dans le sein de la terre. L'Éternel a donné, et l'Éternel a ôté; que le nom de l'Éternel soit béni! »

c Psaumes 103.20-21 : « Bénissez l'Éternel, vous ses anges,
Qui êtes puissants en force, et qui exécutez ses ordres
En obéissant à la voix de sa parole!
Bénissez l'Éternel, vous toutes ses armées,
Qui êtes ses serviteurs, et qui faites sa volonté! »

Dieu possède une volonté absolue, sainte, juste et parfaite, un dessin souverain décrété de toute éternité pour toutes choses (Da 4.35; Es 46.10). Dans la troisième requête de la prière que le Seigneur Jésus nous a enseignée, sommes appelés à demander à notre Père céleste de nous accorder la grâce de pouvoir mieux connaître cette volonté à notre égard, tant providentielle que celle révélée par sa Parole, et de nous y soumettre sans murmures ni hésitations (Ph 1.9-11; 2.12-14; Co 1.9-11), comme le font ceux qui habitent dans les cieux, les saints anges.

Comme l'a écrit le pasteur Philip Ryken, cette pétition démontre que la prière, contrairement à ce que nombre de chrétiens semblent penser, n'a pas pour but d'amener Dieu à répondre à nos propres désirs mais au contraire de nous soumettre aux siens. En ce faisant, nous suivons les traces de notre Sauveur qui a dit : « Ma nourriture est de faire la volonté de celui qui m'a envoyé... » (Jn 4.34) et : « ... je suis descendu du ciel pour faire, non ma volonté, mais la volonté de celui qui m'a envoyé » (Jn 6.38).

Cela implique que nous renoncions à notre propre volonté ainsi qu'à nos aspirations personnelles, même légitimes (Mt 16.24-25; Tite 2.11-14; Ja 1.2-7; 4.13-15; Ps 25.12, 14), que nous acceptions les justes réprimandes et la saine discipline et dont nous pouvons être les objets de la part de notre Dieu (Hé 12.4-11) :

« Éternel! fais-moi connaître tes voies,
Enseigne-moi tes sentiers.
Conduis-moi dans ta vérité, et instruis-moi;
Car tu es le Dieu de mon salut,
Tu es toujours mon espérance » (Ps 25.4-5).